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COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

Verbale della seduta del 22/07/2019 

L’anno duemiladiciannove, il giorno ventidue del mese di luglio, in Palermo, nella Sala 

Consiliare della sede Circoscrizionale, sita in Viale della Regione Siciliana N.O. n° 95, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale, convocato dal Presidente con avviso prot. 856134 del 09/07/2019 ai 

sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli 

argomenti iscritti all’O.d.G. Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. Partecipa in qualità 

di Segretario l’Istruttore Amministrativo Mario Sapienza coadiuvato, nella funzione di 

verbalizzante, dal Signor Nicolò Russo, Istruttore Amministrativo dell’U.O. 3 Organi 

Istituzionali. 

Alle ore 10:04 il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del 

quale sono assenti i Conss. Buccola, Buonpasso e Dentici. 

Il Presidente, dopo avere verificato la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta 

e nomina scrutatori i Conss. Lupo, Sinopoli e Ruggiero con l’approvazione del Consiglio, quindi 

chiede al Segretario di dare lettura dei verbali di seduta dei giorni 18 e 19 u.s. 

Il Segretario – Legge i verbali. 

Durante la lettura dei verbali: alle ore 10:08 entra il Cons. Buccola, alle ore 10:13 entra 

il Cons. Buonpasso e alle ore 10:15 esce il Cons. Di Vincenti per motivi istituzionali. 

Il Presidente – Pone in discussione la mozione avente per oggetto: Bonifica e 

riqualificazione del verde di un ampio terreno sito in via Ammiraglio Carlo Bergamini, 

firmata dal Cons. Lupo. 

Il Segretario – Legge il testo. 

Il Cons. Lupo – Riferisce di avere presentato questa mozione a seguito di numerose 

lamentele e richieste rivoltegli dai residenti. Descrive il luogo in cui e dislocato l’appezzamento di 

terreno e le condizioni di degrado, abbandono e pericolosità dovuti alla presenza di cumuli di scarti 

edili, carcasse di animali, rifiuti di ogni genere, ratti, mezzi di lavoro arrugginiti, zecche, siringhe 

ecc… Gli è stato riferito che il terreno negli anni 90 era stato utilizzato come  sede del cantiere dalla 

ditta appaltatrice, poi fallita, per la costruzione del ponte sul fiume Oreto, per cui presume, come 

confermatogli anche dai residenti, che l’area sia pubblica. Suggerisce un sopralluogo da parte dei 

responsabili e dei tecnici del Settore Decoro Urbano per valutare come realizzare quanto richiesto 

con la presentazione della mozione. Si augura che l’area non diventi un altro Parco Cassarà con  al 

suo interno una  discarica di rifiuti speciali. 

Il Vice Presidente Schiera – Dall’esposizione fatta dal collega gli sembra di capire che il 

terreno ha tutto in torno degli edifici,e non conoscendo bene il luogo chiede di eseguire un 

sopralluogo prima di esaminare  l’argomento. 

Il Cons. Tuzzolino – Fa una profonda riflessione sul tema del verde che sembra essere stato 

messo in secondo piano dall’Amministrazione. Pensa a quante proposte e disquisizioni sono state 

fatte in aula e porta ad esempio il tema degli Orti Urbani e della loro progettualità già discussi nel 

passato e di cui non si è saputo più nulla. 

Alle ore 10:29, durante l’intervento del Cons. Tuzzolino, esce il Cons. Buccola. 

Il Cons. Sinopoli – Concorda con quanto riferito dal Vice Presidente e aggiunge che sarebbe 

opportuno, prima di procedere,  accertarsi della  titolarità dell’appezzamento di terreno. 

Il Presidente – Riferisce che i problemi che riguardano questo appezzamento vanno avanti 

ormai  da oltre trent’anni. Conferma l’utilizzo dello stesso come cantiere da parte della ditta, come 

riferito dal collega LUPO e ribadisce che in atto l’area, effettivamente è circondata da edifici, è in 

completo stato di abbandono, vi si trovano rifiuti di ogni tipo che rendono l’accesso allo stesso 
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praticamente impossibile. Ritiene che sia necessario capire bene come stanno le cose perché, da 

notizie apprese ma non confermate, sembra che l’area sia ad oggi  sotto sequestro. Crede che il sito 

sia in condizioni peggiori del Parco Cassarà. Personalmente, in merito al voto da esprimere, è 

dell’avviso che sia superfluo il sopralluogo, e  intanto sia il caso di approvare la mozione per potere 

avviare un percorso interlocutorio per la  riqualificazione. Riporta che l’allora Vice Sindaco Marino 

si era già occupato della bonifica e cercherà di  recuperare la documentazione di riferimento. 

Immagina che sull’area si possa realizzare un parco giochi o un campo polivalente che farebbe la 

gioia dei cittadini, vista la carenza di strutture nella zona. Chiede al Cons. Lupo come vuole 

procedere con la mozione. 

Alle ore 10:33, nel corso dell’intervento del Presidente, esce il Cons. Ruggiero. 

Il Cons. Lupo –  E’ concorde nell’eseguire prima un sopralluogo giacchè alcuni colleghi non 

conoscono esattamente  il luogo, e visto che l’ex Vice Sindaco Marino si era già occupato del 

problema ,ritiene importante che venga reperita la relativa documentazione. 

Il Presidente – Dopo avere ascoltato quanto risposto dal Cons. Lupo, accantona la mozione. 

Inoltre, ricorda ai colleghi che nella seduta di domani sarà presente, in rappresentanza del Dirigente 

del Settore, il Sig. Orazio Peres (Responsabile Direzione Servizio OSP (occupazionr Suolo 

pubblico) e Pubblicità). 

Alle ore 10:42, in assenza di comunicazioni, il Presidente chiude i lavori d’aula.     

 

 

        F.to Il Segretario F.to Il Presidente  

Istruttore Amministrativo      Silvio Moncada 

 Mario Sapienza  
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